

# Por la equidad y el desarrollo postal

En septiembre, Cuba será sede del XXII Congreso de la Unión Postal de las Américas, España y Portugal

O. FONTICоба GENER

Del 9 al 13 de septiembre próximos, en Cuba se desarrollará el XXII Congreso de la Unión Postal de las Américas, España y Portugal (UPAEP), una de las organizaciones más antiguas del mundo que integra e impulsa los objetivos comunes de sus 27 países miembros en materia de desarrollo postal.

El encuentro supone varios retos para la Mayor de las Antillas, entre ellos, asumir la presidencia (por segunda vez) del Consejo Consultivo y Ejecutivo de la UPAEP y de su Comité de Gestión, en medio de la reforma postal que se realiza en 72 países miembros de la Unión Postal Universal (UPU), incluyendo el nuestro, y de las propias transformaciones que se ejecutan al interior del sector postal cubano, como la actualización de su reglamentación, que data de la década de 1960.

En el Congreso de septiembre, dijo a **Granma** la directora de operaciones postales del Grupo Empresarial Correos de Cuba, ingeniera Zoraya Bravo Fuentes, se evaluará la gestión de la Secretaría de la UPAEP en el mandato que concluye y se examinarán el Plan de Acción para los años 2014-2017, los acuerdos de cooperación, los proyectos y otros temas de interés para la actividad postal en la región.

Ser sede de este evento —comentó— es un privilegio que Cuba repite por segunda ocasión, desde que en 1985 se celebró aquí y se emitió la trascendental Declaración Postal de La Habana, que marcó un nuevo rumbo del organismo, apartándolo del quehacer reglamentario y orientando su capacidad técnica sobre aspectos operativos del correo, como el mejoramiento de la calidad de los servicios, la seguridad del



Maité Medina González, especialista superior de la Dirección de Regulaciones y Normas del Ministerio de Comunicaciones. FOTOS: ALBERTO BORREGO ÁVILA

correo, y la elaboración de productos de mayor calidad.

Desde 1921 en que Cuba se integró a la UPAEP —en ese entonces Unión de Correos Sudamericanos— ha ejercido varias funciones que le han merecido un alto reconocimiento dentro de esta organización internacional. Además de ser miembro de su Comité de Gestión, forma parte de varios grupos de trabajo como el de Planeación Estratégica, el de Gastos Terminales, y el de Servicios Electrónicos.

Pertenecer a la Unión Postal, aclara Bravo Fuentes, facilita el intercambio de información entre los países miembros en el ámbito operativo, técnico, comercial, regulatorio... y provee una mayor garantía en cuanto a la interoperatividad y seguridad de las redes.



Ingeniera Zoraya Bravo Fuentes.

“A ello se suman los proyectos de desarrollo regional que promueve la organización y los que de forma individual hemos desarrollado con su anuencia, como el restablecimiento en breves plazos del servicio postal en las provincias de Pinar del Río y Santiago de Cuba, luego del paso de los huracanes Ike y Sandy”.

## CUBA Y LA UNIÓN POSTAL UNIVERSAL

El desarrollo de la actividad postal en Cuba ha sido apoyado, además, por la Unión Postal Universal (UPU), a la que pertenece la UPAEP. Según declaró a este diario Maité Medina González, especialista superior de la Dirección de Regulaciones y Normas del Ministerio de Comunicaciones, esta organización —a la que pertenecen

192 países— posee la red de telecomunicaciones más extensa del mundo.

Su objetivo fundamental, refirió, es ayudar a los países miembros —fundamentalmente a los que están en vías de desarrollo—, estimular la cooperación internacional, el desarrollo sostenible y la prestación de un servicio de calidad.

En ese sentido, Medina González aclaró que actualmente se está ejecutando un plan estratégico para elevar la calidad de las prestaciones en el sector postal, cuya prueba piloto se realiza en algunos países miembros de la UPAEP.

Añadió que en el caso de Cuba, los proyectos desarrollados por la Unión Postal Universal han propiciado el mejoramiento de los giros postales y el servicio a domicilio, para lo que se prevé, en los próximos meses, fortalecer la red de distribución postal cubana con cerca de 85 triciclos donados por la UPU.

Al igual que en la UPAEP, nuestra nación goza de un alto reconocimiento en la UPU por su desempeño. Entre los años 1994 y 1999, la Isla fungió como vicepresidenta del Consejo de Administración; y del '99 al 2004, ocupó la presidencia de la Comisión de Gastos Terminales, una de las más importantes dentro de su Consejo de Explotación Postal, órgano al que pertenece actualmente.

Un Congreso “Por la equidad y el desarrollo postal”, como reza el lema del evento, es el objetivo de los países miembros de la UPAEP que se reunirán en La Habana en septiembre próximo. Será, sin lugar a dudas, un espacio para la integración y la conjunción de esfuerzos, requisito imprescindible para el avance de la actividad postal en la región, que contribuirá a mejorar los servicios del correo cubano.

## CONTRA ILEGALIDADES E INDISCIPLINAS

# Hora de acción

PASTOR BATISTA VALDÉS

LAS TUNAS.—Por la autoridad y confianza que han depositado el pueblo y el Estado cubanos en el cuerpo de inspectores, para defender el orden y preservar bienes de la nación, esta provincia demanda hoy una presencia más activa y efectiva de esas estructuras en el enfrentamiento a las indisciplinas e ilegalidades.

En esencia, ese criterio anida en parte de la población, así como en dirigentes políticos y administrativos, de acuerdo con lo analizado durante las últimas horas por medio de videos conferencias, recorridos e intercambios, encabezados por las máximas autoridades del territorio, con el propósito de revertir tendencias o fenómenos nocivos a la sociedad, expuestos por el General de Ejército Raúl Castro Ruz, Presidente de los Consejos de Estado y de Ministros, al resumir las sesiones de la Asamblea Nacional del Poder Popular.

Al menos en estas jornadas, posteriores al discurso, se aprecian acciones mucho más concretas y eficaces por parte de la

Policía Nacional Revolucionaria, mientras se toma pábida aún la actuación de las estructuras encargadas de la inspección.

Ese punto de vista coincide con estadísticas, informes y valoraciones que consideran discreta la respuesta de los inspectores integrales y de entidades como Planificación Física y la Vivienda, con un peso importante en muchas de las irregularidades, violaciones y molestias que irrigan a la población, atentan contra la institucionalidad, abren paso al delito y perjudican a la economía nacional.

Así lo confirma también la tranquilidad con que han venido actuando alrededor de medio centenar de cocheros y carretoneros manatienses (aunque el asunto se repite en otros lugares y sectores), fuera de control y, por tanto, sin aportar al fisco cuyos fondos se revierten en servicios básicos para beneficio de toda la sociedad, incluidas esas personas reacias a contribuir.

La legalización o incorporación, durante las últimas horas, de varios ciudadanos residentes en Jesús Menéndez (adscrip-

tos ahora al trabajo por cuenta propia) indica que cuando se ejerce el control y hay diálogo, explicación y cuentas claras, se puede instaurar orden y disciplina.

Precisamente allí, padres de adolescentes y de jóvenes con problemas de conducta o proclives a ello, están compareciendo donde corresponde, para explicar qué harán y asumir su indelegable responsabilidad como familia.

Que falta dominio y hay descontrol, no es un secreto. La propia dinámica de trabajo ha develado incongruencias como las de especialistas de la rama eléctrica, al informar un solo caso de violación en Majibacoa, mientras el Poder Popular allí da cuenta de unas 175 ilegalidades o irregularidades.

Horizonte, en fin, hay por donde abrir paso: desde la falta de respeto y de educación que implica gritar obscenidades a cualquier hora y lugar, la sustracción y reventa de productos, el maltrato a la propiedad social, el engaño impune y abusivo hacia un consumidor que vive de su insuficiente y honrado salario... hasta las

artimañas de quienes desvían recursos y lucran impunemente al por mayor.

Por ello, el tratamiento de esos temas a micrófono abierto en Radio Maboas cala entre los habitantes de Amancio Rodríguez y empieza a generar la participación popular que requiere un momento así.

El asunto no puede quedarse entre numeritos fríos o en el plano expositivo. Urge, como expresó Ariel Santana Santiesteban, primer secretario del Partido en Las Tunas, pasar a acciones específicas, mantener seguimiento permanente, alta integración, vínculo de los organismos con sus representaciones en la base y sobre todo mucho nexo con la población.

De lo contrario, se corre el riesgo de quedar en la epidermis de una noble intención o de caer en una campaña más, y no es eso lo que ha pedido la máxima dirección del país, ni es lo que espera el grueso de ese pueblo que ha resistido y vencido duras batallas y que —con más razón aún— no acepta aquí nada distinto al socialismo cubano: no perfecto, pero nuestro.